

Zeitschrift: Geographica Helvetica : schweizerische Zeitschrift für Geographie = Swiss journal of geography = revue suisse de géographie = rivista svizzera di geografia

Herausgeber: Verband Geographie Schweiz ; Geographisch-Ethnographische Gesellschaft Zürich

Band: 32 (1977)

Heft: 1

Buchbesprechung

Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 26.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Literaturbesprechungen

The New Oxford Atlas - 202 p. (davon 112 p. mit Karten), Oxford University Press, London, 1975. £ 6. 75.

Der New Oxford Atlas erschien erstmals 1951 und erlebte seither fast jedes Jahr eine nachgeführte Neuauflage. Die vorliegende Ausgabe 1975 stellt eine in mancher Hinsicht durchgehende Neubearbeitung dar. Die ersten sechs Blätter geben eine Uebersicht der Kontinente und sind kartographisch wegen der Kombination von topographischen, morphologisch - geologischen und klimatischen Informationen besonders interessant. Es folgt der Hauptteil der im konventionellen Stil gezeichneten Blätter grösserer und kleinerer Ausschnitte in den Massstäben zwischen 1:1 bis 1:16 Mill. Sie sind reichlich mit Namen versehen; den Zugang dazu vermittelt ein Register mit rund 50000 Eintragungen (p. 117-202), welches auch archaeologisch wichtige Orte, die nicht in den Karten eingetragen sind, mit näheren Ortsangaben aufführt und für alle Länder Auskunft über Hauptstadt, Fläche und Bevölkerungszahl gibt. 7 Seiten sind thematischen Karten der Erde gewidmet, wobei - dies sei ausdrücklich vermerkt - im Gegensatz zu den üblichen Gepflogenheiten kartographischer Institute die Hinweise auf benutzte Quellen und die Bezugsjahre sorgfältig gemacht werden. Sieben Seiten sind etwas wenig, doch muss berücksichtigt werden, dass für den besonders interessierten Benutzer der Verlag auch den "Oxford Economic Atlas of the World" herausgibt. Die letzten neun Seiten enthalten thematische Karten von Grossbritannien. Der reiche Informationsgehalt, die klare Kartographie (obwohl gewisse Schriften wegen Kleinheit und Ueberbelastung des Kartenbildes nicht immer von Allen leicht gelesen werden dürfen) und die Nachführung aller Karteninhalte in Verbindung mit dem günstigen Preis dürfen diesen Atlas auch für schweizerische Benutzer interessant machen.

H. Boesch

Eine wertvolle Buchreihe

Die Wissenschaftliche Buchgesellschaft in Darmstadt gibt eine beachtenswerte Buchreihe "Wege der Forschung" heraus, auf welche

hier nachdrücklich hingewiesen sei. Die einzelnen Bände sind etwa 500 Seiten stark und enthalten eine grössere Zahl - bis zu zwanzig - von Nachdrucken deutsch- und fremdsprachiger Artikel jeweils zu einem Thema; fremdsprachige Veröffentlichungen wurden ins Deutsche übersetzt. Jeder einzelne Band ist einem Thema oder Sachbereich gewidmet. Die Herausgabe besorgt in jedem Falle ein best ausgewiesener Fachmann, der auch eine Einleitung zu der betreffenden Sammlung von Artikeln verfasste. Die Artikel selbst sind dagegen nicht kommentiert, sondern nur mit den bibliographischen Hinweisen versehen. Nicht ganz einheitlich ist das Gesamtliteraturverzeichnis, das Register und die biographischen Hinweise auf die verschiedenen Autoren gehandhabt. Ueber die behandelten Sachbereiche gibt die folgende Zusammenstellung Auskunft; sie enthält die dem Rezessenten vorliegenden Titel.

(1973) Agrargeographie, Herausgeber Karl Ruppert

(1975) Probleme der allgemeinen Geographie, Herausgeber Ernst Winkler

(1975) Handels- und Verkehrsgeographie, Herausgeber Erich Otremba und Ulrich Auf Der Heide

(1975) Religionsgeographie, Herausgeber Martin Schwind

(1976) Industriegraphie, Herausgeber Karl-heinz Hottes

(1976) Erdkunde in der Sekundarstufe I, Herausgeber Siegfried Gerlach

Die Verwendung dieser Veröffentlichungen dürfte vor allem in folgenden zwei Richtungen gesehen werden: Sie eignen sich beispielsweise ausgezeichnet als Lesestoff für Vorlesungen und Seminarien über die einzelnen Themen, wobei es dann dem Kursleiter obliegen würde, den Inhalt zu kommentieren und mit den Studierenden zu diskutieren. Daneben dienen sie der individuellen Vertiefung des Studiums, besonders dann, wenn - wie dies oft geschah - in die Sammlung auch Beiträge aus schwer greifbaren Quellen aufgenommen wurden.

H. Boesch